
Solicita Liconsa a diputados más presupuesto

La Comisión de Ganadería que preside eldiputado Salvador Barajas del Toro PRI
se reunió con el director general de li
consa Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva

para conocer la situación de la empresa ante
las inquietudes de los productores mexicanos
por la baja en la compra de leche nacional

En el Palacio Legislativo de San Lázaro el
director general Ramírez Puga Leyva afirmó
que Liconsa no está dejando de comprar le
che Estamos desacelerando las compras
porque de enero a abril hubo un incremento
en las mismas y no podemos gastar más del
presupuesto asignado para este año

Ante ello dijo hemos hecho esfuerzos im
portantes para evitar que esto provoque una
crisis en el mercado y alcanzar la meta de
comprar a los nacionales el 100 por ciento
de los mil miHones de litros que al año ad
quiere Liconsa

Explicó que de enero a abril se elevó de
manera exponencial la compra a producto
res nacionales debido al incremento catas
trófico del mercado internacional de leche
lo que aumentó el precio de la tonelada por
encima de ios cinco mil dólares cuando
teníamos nosotros presupuesto de tres mil
600 o tres mil 500 dólares por tonelada

Ello continuó provocó que la empresa
volteara la cara para el mercado nacional

por lo que aumentó 20 por ciento la compra
del lácteo a los productores del país

Explicó que Liconsa tiene un presupues
to autorizado por 4a Cámara de Diputados
para comprar 700 millones de litros de leche
y no podemos comprar más ni menos de
lo que nos han presupuestado El tema es la
aceleración con la que compramos la leche
de enero a abril

Dijo que el precio promedio pagado por
litro de leche en ese mismo lapso de 2013
fue de cinco pesos con 48 centavos y en
2014 es de seis pesos con seis centavos 58
centavos más por litro

En 2013 añadió se adquirieron 697 mi
llones 677 mil litros de leche fresca lo que
tuvo una derrama a productores de cuatro
mil 103 millones 637 mil pesos con el pre

cio promedio de 5 88 pesos por litro y para
2014 se tiene proyectado adquirir la misma
cantidad de litros de leche

Agregó que el precio promedio pagado
por litro de leche en ese mismo lapso de
2013 fue de cinco pesos con 48 centavos
y en 2014 es de seis pesos con seis cen
tavos 58 centavos más por litro Para 2013
se adquirieron 697 millones 677 mil litros
de leche fresca lo que tuvo una derrama a
productores de cuatro mil 103 millones 637
mil pesos con el precio promedio por litro
de 5 88 y para 2014 se tiene proyectado ad

quirir la misma cantidad de litros de leche
Refirió que actualmente se compra a 11

mil productores es decir casi mil 500 más
que el año pasado porque estamos privile
giando al pequeño productor y tratamos de

acabar con el intermediarismo majo aquel
que tenía y se los comento también una red
de corrupción importante en los centros de
acopio de Liconsa

Adelantó que se busca aumentar este año
10 por ciento las compras de leche a nivel
nacional y adquirir 770 millones de litros
además impulsar un convenio con Sagarpa y
con Financiera Rural para que los producto
res que venden a Liconsa accedan a tecnolo
gías y financiamiento

Adicionalmente dijo que el programa de
abasto social de leche no ha incrementado el
precio y lo mantiene en 4 50 porque la obli
gación primordial es distribuir un producto
de primera calidad a bajo precio

Durante la primera ronda de preguntas
diputados de Aguascalientes cuestionaron al

funcionario sobre lo sucedido con produc
tores ganaderos de la entidad quienes recla
maron que ya no se les comprara el total de
su producto sino sólo la mitad

A ello Ramírez Puga Leyva respondió que
el problema con los productores de Aguas
calientes fue la calidad de la leche Si hay
algo en lo que seguiremos siendo intransi
gentes es en la calidad del producto no va
mos a permitir que se le venda a Liconsa
la parte que a veces los productores no
quieren de su leche y privilegian a empresas
privadas apuntó

Detalló que llegaron a acuerdos ya que
el problema tuvo que ver con la calidad de
la leche Aquí tengo las pruebas que se prac
ticaron a las pipas de leche que entiendo
fueron las que derramaron en el centro de
la ciudad y no pasaron la calidad requerida

Indicó que existe el compromiso de la
empresa a mantener los niveles de compra
en la medida de las posibilidades económicas
y por parte de los productores a mantener
la calidad en su producto

Coincidió con los legisladores en crear un
grupo de trabajo en conjunto con Sagarpa
Liconsa y Sedesol para atender las necesi
dades básicas de iá empresa y revisar sus in
quietudes y necesidades ademas de planear
el proyecto de presupuesto para el 2015 que
permita dar un paso adelante en la compra

del producto nacional
Liconsa está en la mejor disposición de

que si tenemos las condiciones económicas
de comprar a productores nacionales a tra
vés de la instalación de nuevas sacadoras de
leche podríamos garantizar créditos y una
buena compra para la empresa señaló

En cuanto a recursos añadió hemos plati
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cado con Sedesol para buscar en el PEF 2015
una partida especial y apoyar a Liconsa y a
los productores nacionales

El diputado Pilar Moreno Monto a PR I
precisó que es necesario fortalecer al sector
con políticas económicas bajar las impor
taciones y atender el abasto en México Si
realmente apoyamos este sector tendremos
leche suficiente para el país
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